



# Viejos Amigos y Jóvenes Discípulos Despidieron...

Viene de la Página ocho

las trataban de monstruo y otras cosas semejantes, era como todos Uds., saben, un ser tierno, por veces traspasado de sonriente ironía, que ponía su alma en el amor a la Patria y a sus hombres y mujeres, y en la áspera tarea cotidiana de su liberación de las taras, que los oprimen y afean.

Sus últimos pensamientos fueron para la juventud, sus últimas palabras para fundar la Casa del Estudiante, a la que donó su biblioteca centro dinámico de una acción fecunda. Como Mariano Moreno en vísperas de su partida definitiva, pudo decir: "Yo me voy, pero la cola que dejo es muy larga...". Pensaría en lo que sus contemporáneos llamarían los jóvenes de Moreno, los que hicieron la Asamblea del Año XIII, prepararon la proclamación de la independencia en Tucumán, florecieron en la Asociación de Mayo y en la emigración, fructificaron en la organización, en el 90, en las letras, ciencias y artes, sin haber terminado su misión, emprendieron una nueva y en la actualidad cada vez más apremiante. Ahora, son los muchachos de Deodoro y de Barros, que con el mejor de nuestro pueblo, continúan y continuarán y consumirán la pasión de Mayo.

No mueren los que silvan en los días de su vida obra de bien, y menos los que por su mente mayor y afanes encarnizados, son representativos de su época. Ante esta tumba, sin lisonjas póstumas, podemos decir, que junto a los próceres amados, entran en la historia, que con las letras de tu nombre, Enrique Barros, tus conciudadanos cantan hoy y cantarán siempre sus esperanzas, sus alegrías, sus hazañas, la empresa grandiosa de la liberación nacional".

## El Dr. Carlos Astrada Ponce

Habló posteriormente, el Dr. Carlos Astrada Ponce, quien dijo entre otras cosas que la juventud americana de hoy y de mañana, debe encontrar en el Dr. Barros, su paradigma, abrevadero para saciar sus ansias de verdad y de justicia, de sinceridad desnuda y de acorazada dignidad. Tras algunos otros conceptos el orador calificó al extinto, como inspirador y alentador del movimiento reformista, poniendo de manifiesto también sus virtudes personales de bondad y corrección.

## El Sr. Jurado Padilla

De inmediato usó de la palabra el Sr. Francisco Jurado Padilla, que en una de las partes de su discurso, manifestó: "y así como un día el genio de Sarmiento y la claridad mental del gran Avelleda trajeron para la Universidad de Córdoba la fuerza luminosa que representa la Academia de Ciencias, incorporando al seno de la antigua institución a los sabios que el sabio Burmeister su seleccionó en Europa, así también Enrique Barros, espíritu conductor de la reforma universitaria, fué a esa misma Europa para traernos con Federico Nicolai y con Alfonso Goldsmith, dos altas expresio-

nes de la cultura superior".

## Del Movimiento de Liberación Paraguayo

En representación del Movimiento Paraguayo de Liberación, habló el Sr. Jeremías Penayo, que en la parte final de su intervención, dijo:

"Maestro, y permítidme llamarlo también compañero a quien jamás dejó de ser joven. Un pedazo de América, el Paraguay, aún permanece sojuzgado, pero, las guerrillas que ayudásteis a formar, donde pisan proclaman la libertad y los postulados de nuestra revolución. De esas tierras fugazmente liberadas, yo he arrancado un puñado para atarla a mi exilio. Hoy, al proclamar la ciudadanía americana de Enrique Barros, maestro recto de juventudes revolucionarias, depositado en su tumba un puñado de tierra paraguaya, reclamando el calor de su permanente presencia".

## Del A.P.R.A.

Un delegado del comité local del partido Aprista Peruano, usó de la palabra seguidamente, diciendo al comenzar: "Enrique Barros, hermano mayor y maestro de nuestra América morena, estamos hoy los apristas de Córdoba sintiendo el hondo dolor por la separación definitiva en lo físico; pero avivando la emoción de seguir juntos en la lucha de la gran transformación de la patria grande".

## El Sr. Rubén Moya

Habló después el Sr. Rubén Moya, quien en nombre de los trabajadores pronunció palabras entusiastas a la vez que emocionadas recordando los sacrificios del extinto en su lucha por la liberación de América y por la implantación en nuestro país de una verdadera justicia social.

## De la Federación Universitaria

El Sr. Julio Fernández, en nombre de la Federación Universitaria de Córdoba, habló después, expresando entre otras cosas: "Barros fué alcanzado físicamente por el fanatismo clerical, en el atentado que se perpetuara contra su persona el 1º de noviembre de 1918. Y al calor del pueblo que le rodeara, bañado en el borde de la herida, fortificado continuó su lucha. La clergala no pudo contra él, como no pudo contra el pueblo por más que a mansalva le escupiera vil plomo desde el Seminario Conciliar el 3 de noviembre de 1918. Orientador de la Reforma desde el Centro de Estudiantes de Medicina o desde la presidencia de la Federación Universitaria, puso a la causa de la juventud de América, sus mejores años y su conducta".

## Del Partido Reformista

El partido Reformista de Medicina, estuvo representado entre los oradores, por el señor Héctor Salom, quien se dirigió al doctor Barros, señalándolo como el compañero eterno del lirismo juvenil y ubicándolo como ejemplo de nobleza y pureza dentro de

una generación en la que muchos claudicaron pero a la que él rehabilitó con el solo hecho de su firmeza.

## Del Centro de Estudiantes de Medicina

El representante del Centro de Estudiantes de Medicina, dijo ante los restos del doctor Barros:

"A quien dedicó su vida entera por un ideal.

A nuestro ejemplo de limpiada trayectoria y conducta.

A nuestra figura señera del Movimiento Reformista.

A Ud. maestro Barros, nosotros los estudiantes del Centro de Estudiantes de Medicina —los cachorros de la Reforma— como Ud. nos llamaba, aquí estamos para decirle en postre homenaje: Compañero Enrique Barros, materialmente te has ido, pero tu figura se proyecta en las generaciones presentes y futuras, como el arquetipo del universitario concebido en el 18, se ras el ejemplo vivo de nuestro ideario y nosotros en que nos depositaste tu fe inquebrantable, no te defraudaremos. La lucha continúa y en la fuente de tu personalidad beberemos el agua revolucionaria que alimenta nuestras vidas.

Compañero, Padre y Amigo, descansa en Paz".

## De la Juventud de la U.C.R.P.

En representación de los jóvenes del Radicalismo del Pueblo, habló el señor Ramón Telemo, último de los oradores, que al promediar su discurso, dijo: "Nosotros, los jóvenes del Radicalismo del Pueblo, estamos en su huella. Tenemos que seguir rompiendo los eslabones de una cadena que quiere ahogarnos. Su dignidad, su ideal de justicia, le empujaron a romper con fuerza los terrones duros, hechos de injusticia y de explotación al pueblo". Tras continuar señalando a la personalidad del doctor Barros, como la de un enorme sembrador, el orador dijo: "El vió en la U.C.R. el arado adecuado para romper esa estructura, fué discípulo de Alem, que luchaba contra la oligarquía. Qué difícil fué su siembra, si hasta en el partido encontró terrones de piedra, por eso siguió solo. Que gran sembrador... Que se salven los principios... Su moral era eterna".

## Nota del rector

El rector de la Universidad, doctor Jorge Orgaz, ha remitido la siguiente nota, a la viuda del doctor Barros:

"Señora Hilde Wichtendhal de Barros, Ciudad.

Distinguida señora: Cumplo con el penoso deber de expresar a Ud. la consternación que ha producido el fallecimiento de su esposo en esta Universidad en la que estudiara y se graduara de Doctor en Medicina y Ciru-

## IKA ENTREGO UN PREMIO

Llévose a cabo en el local de la firma Puigmati, concesionaria de IKA, el acto de entrega del automóvil Renault que fuera sorteado en la Cúpula de Aluminio, en el Pabellón que Industrias Kaiser Argentina levantara en la exposición del sesquicentenario de la Revolución...

gia, de manera particular entre profesores, egresados y estudiantes reformistas que ahora integran el gobierno de la Universidad, precisamente, debido al triunfo de ideales e ideas en las que su esposo fue uno de los voceros de mayor decisión, inteligencia y desinterés.

Pero no olvido, además, que el Dr. Enrique Barros, durante su larga permanencia en Europa, se preocupó de vincular la Universidad de Córdoba con las de mayor prestigio y cultura extranjera, especialmente de Alemania, y que desempeñó ante ellas importantes gestiones que se le encomendaran desde ésta especialmente tendientes a mejorar su facultad de Ciencias Médicas.

Por otra parte su esposo ha contribuido al prestigio de la Universidad con la jerarquía de investigaciones epidemiológicas conocidas y valoradas dentro y fuera del país.

Ruégole recibir pues, este testimonio de homenaje para quien acaba de desaparecer dejando importantes servicios prestados a esta Universidad".

## Del Comité de la Provincia de la UCRP

El Comité de la Provincia de la UCRP ha emitido una extensa disposición de homenaje al Dr. Enrique Barros, que en su parte resolutive dice:

Art. 1º.- Adherir al duelo producido por el fallecimiento del afiliado Dr. Enrique F. Barros, asistir personalmente todos sus miembros a los actos de velatorio y sepelio de sus restos e invitar a hacerlo a todos los radicales.

Art. 2º.- Colocar una palmera de flores naturales en su tumba, entornar las puertas de la Casa Radical el día del sepelio y pasar nota de pésame

## Divorcios-Matrimonios

ARGENTINA - MEXICO - URUGUAY  
EGALIZACION DIPLOMATICA ARGENTINA  
INFORMES GRATUITOS  
Dra. GARCIA ABOG

Avda. COLON 44-6º piso - Esc. 6 - T.E. 3

Se vé a las claras... es lana

SANTA CLARA



PARA COMIENZO HOY EL FESTIVAL EN